



小松ロータリークラブ会報

Vol.
09

2006年4月13日発行



超我の奉仕

■会長：塚本 幹雄 ■会長エレクト：那谷 忠雄
 ■副会長：森中 和人 ■会長ノミニー：中田 一於
 ■幹事：堀 伸市

"里は春" 小松市立明寺町 4月上旬

桜の時期は霞が出るので、くっきりした白山と満開の桜の組み合わせを撮ることは難しい。さらに、建造物や電線を写しこまない条件を加えると撮影場所も限られる。千載一遇のチャンスが到来した、口げしておいた桜と白山連峰を撮れる場所へ直行した。

Photo 福島 健介



2488回 3月2日 例会 於：小松グランドホテル

決算期ということで思うことですが、企業が儲けさせてもらうということは喜ばしいことなのに、やることをやらない、どこかで妥協して止めてしまう。経営者としてしかるべき時に厳しさを出さないと結果、会社としても社員にとっても喜びが生まれないことになります。来期は目標をはっきりさせて、やりたいなと思っております。

2489回 3月9日 例会 於：小松グランドホテル

3月5日山中で石川第2分区の都市連合会(IM)が開催され、元NHKの鈴木健二さんの基調講演がありお話の中で、最近の日本の教育は教える一方で、育むということがされていない。そういうことで日本の良さが失われているのではないか。テレビを見る時間を半分にしてその時間を読書にあててはどうかというお話で、同感いたしました。また、アメリカでは道徳教育の中で4年前から忍耐ということを教えてている。日本でも欲望をコントロールする教育をというお話もあり、大変勉強させていただきました。

2490回 3月16日 例会 於：小松グランドホテル

人生仕事の結果＝考え方×熱意×能力、京セラの稻盛さんの言葉。足し算ではなくかけ算であることが面白いところです。考え方はマイナス100からプラス100まである。ここがマイナスだと、計算するとものすごく大きくマイナスになってしまう。現実、何事も「考え方」がプラスかマイナスで結果が大きく変わってくるものです。ロータリーの奉仕の考え方というのも、素晴らしいプラスの考え方で、素晴らしい会だと思っています。

2491回 3月23日 例会 於：小松グランドホテル

会長職務は今日で4分の3終わりました。残り少なくなると楽になるが、寂しくもなります。経営には勇気が必要です。正道を通すことです。お客様からのクレームが有ったときは、お金のことを気にせずに実行するようにしていると、お客様から信頼を得ることができます。

The greeting of president

今月の会長の挨拶



2488回 3月2日 例会 於：小松グランドホテル

■幹事報告

- ・2月26日に上杉会員と矢田さんの結婚披露宴がありました。
- 3月5日の日曜日、中山温泉で石川第2分区の都市連合会（IM）があり

■各委員長報告

第3回米山功労者、サファイアプローチの贈呈 会長より新滝会員へ。

3月の誕生日

祝い品：冬の味覚

ふぐのつめあわせ

1日	串田 和久	会員	15日	中田 一於	会員
2日	引間 晴夫	会員	18日	蓮井 正亮	会員
3日	吉田 功	会員	18日	塚本 幹雄	会員
5日	朝日 学	会員	22日	新谷 紀栄	会員
11日	野尻 順滋	会員	29日	大宮 瞳夫	会員
11日	輪島 良平	会員			

卓話



テレビ金沢代表取締役社長
北実様

「達人とはどんな人か」

26歳で結婚して3年間、小松にお世話をになって楽しい思いをさせていただきました。幸せなことに40年、北國新聞社、テレビ金沢の中で沢山の人との出会いがありました。その中で感じるのは一流には一流の心配りがあるということです。例えば、イギリスのサッチャー元首相が気配りがすごい。大人の垣の脚の間の子供を見つけて、子供の目線で話しかける。また人

垣の中にカメラを構えたお年寄りを見つけて、写真がぶれないように立ち止まる。気品も威厳もあった。隅々に神経が届いていて、関係者にも大変な人気でした。

また、松井選手の気配りも万人を感心させるもので、大変レベルが高い。外食の時のキャッシュバックを集めて20人ほどの記者に渡す。あるいは取材証を持っていない記者のために20人、30人誘ってレストランに入る。どんな不調日でも必ず記者の前に出る。気配り目配りというのは他人のためだけでなく自分に返って来るものですから、自分でもやらなくちゃいかんとは思っています。今、世相のスピードが速いですが、個人的には元に戻って、心からの努力による所作が必要な時代が戻ってくると思っています。

2489回 3月9日 例会 於：小松グランドホテル

■幹事報告

第一回の家庭集会のご案内。3月10日に聖徳寺にて対象者は入会3年未満です。同時に樹心会は春の打ち上げがあります。

卓話



平安女学院理事長
山岡 景一郎様

「京風交際術」

～京のお茶漬けは食べるべきか～

京都は大変経営の難しいところですが、京都はどこへ行ってもモテる土地です。修学旅行へ行きましたとか、お土産をいただきましたとかと言われます。京都には過去多くの戦乱がありました。その他、大地震、大火、飢饉、疫病もありました。源氏物語を見ますと、女性は

20歳代で死んでいます。男性は30歳代です。京都はそういう風に痛めつけられたために京都人の性格が形成されてきたわけです。警戒心、反発心が強いと言われますが、昔はスパイがたくさん入ってきてました。そのため町内で結束して固まって外部から来る人に対して警戒心を持っていました。しかし、外部から取り入れることが上手で、寛容性があります。京料理というのがありますが、あの色は全部中国のものです。胡麻も胡瓜も南瓜も海外のものです。大阪はお金さえ払ったら大丈夫ですが、京都はつきあいする時に、お花はどこですか、お茶はどこですか、ということから始まります。京都では、お公家さんと同じような生活をするということが憧れだったわけです。京都は喧嘩しそうで喧嘩しない。喧嘩してなさそうで、陰で喧嘩している。そういう変なところが京都人にはあります。

2490回 3月16日 例会 於：小松グランドホテル

■幹事報告

- ・宝友会の連絡。ご婦人の集いは本年度は4月18日、19日に一泊二日で横浜市内の散策、視察観光を予定しています。後に事務局から郵便で連絡します。
- ・市川団十郎さんの近況で昨日復帰会見がありましたのでご紹介させていただきます。



卓話



金沢大学付属病院
感染対策専任看護師長
龍口 さだ子様

「何故、感染対策が重要か？」

エイズ感染患者は去年1万人を越しました。多くは若者ですが、熟年層にも段々と広まっています。また、国際交流により、病気が世界からあつという間に広まってしまうような感染症時代となっています。感染症対策もきつとすると、結果、医療費が安くすむドイ

ツでは健康保険が破綻していて、包括医療として病院ではしていいこと、しなくていいことを明確にして対応している。イギリスも医療はとても合理化されています。イギリスでもきれいな病院は感染者を少なくする可能性があるということで、癒しの空間を設けたりしている。また国レベルでの評価もあります。金沢の大学病院も少しでも世界の標準に近づくように改善してきています。インフルエンザについてですが、一度咳をすると20万くらいの菌が飛び散ります。そこでマスクすることと手洗いが重要となります。在宅医療廃棄物についてですが、訪問介護による在宅の医療廃棄物の問題が出ています。厚生省から通達が出ていますが、市町村では知られていないのが現状です。諸外国、イギリスではきちんと行政が対応しています。患者さんに優しい対応をしてもらいたいと思います。

■幹事報告

- ・3月30日はクラブ定款5条1節により休会になります。
- ・4月6日早朝例会で6時30分点鐘。末広緑地公園ロータリーの森です。
- 服装は歩き易い姿をお願いします。雨天の場合は育成会館になります。

- ・4月13日は桜花夜間例会になり、18時30分点鐘。会場は小六庵です。
- ・4月の理事会は4月20日、11時30分より行います。

卓話

服部和子着物学院 学院長
服部 和子様
「京女の人生作法」



お客様に恥をかかさないようにしてあげることが大切です。
人を誉める事によって人は動く、また素直に受け入れるようになるものです。
仕事は楽しくなかつたらやつていけないので、回りも楽しくなる様にさせて
いくのが信念です。
着物の意味、十二単に関する歴史上のお話など詳しく説明いただきました。

今月の会員紹介

牧野 総太郎 会員

いつの時代でも、何処の国でも、多くの人々は貧困で、質素な生活の中で近隣の人たちと助け合って生き抜いてきて
今日、人類が繁栄している。これが人と他の生き物と違うところである。私の仕事は機械文明が発達した現代であっても、基本は一つ一つ手仕事である。社会の中にはあって、私の仕事が他の人の助け合いになるか、そのためにはどうすればよいのか。私の職能やその他の能力を全機して、老医でもできること、老医でなければできないことをわきまえながら、楽しんで日常診療をおこなっている。診療時間は8時間でも、仕事には土、日の休みなく毎日15時間以上費やしている。これが出来なくなったら辞めるべきと思っている。



上出 勲二 会員

昭和48年に島町において「学校法人上出学園 白嶺幼稚園」が開園しました。白嶺とは白山の別名であり、白(素材、すなお、清らか)嶺(高く、優れている)の示すような子供を育てようという意味で由来している。創立者で初代園長上出衛の「教育の本質、目的とは、心をつくることあり、愛情が人をつくる唯一の道である。」との信念に基づき広い空間でゆったり育てることや、健康教育を柱として、白山を中心としたすばらしい眺望、田園地であり木場潟にも近く、恵まれた自然環境のなかで毎日のマラソン、鉄棒、なわとびなどの運動も行っています。また、絵画をはじめビアニカ鼓隊、英語、茶道、囲碁、華道、体操の各教室なども取り入れ、豊かなこころを養うことに努めています。小松市の広い範囲や加賀市からも園児が登園しており、本年3月の第33回卒園式で通算2,520名の園児を送り出しました。



中橋 勝美 会員

通信事業を始めて26年目になりました。より安く、便利、早くを合言葉にスタートしてあつという間でした。その間多くのお客様、優秀な社員に支えられてきました。新しい分野を切り聞く事を信条として巧遅は迅速に如かずをモットーに引っ張って来たのが今の実績に繋がったと思っています。お陰様で北陸三県にて13拠点で80名になりました。これからも基本を変えずに先憂後楽で健全経営をめざして頑張りたいと思っています。お客様の喜ぶ笑顔を見ながら地域に貢献出来る事はロータリーの信念にも通じる事であり、出来るだけ長くロータリー活動を続けたいと考えています。

**2488回 例会報告****★3月2日（木）**

例会 於：小松グランドホテル
・会員数78名 ・出席数52名
・欠席数26名 ・出席率66.67%

ニコニコBOX ☺**塚本 幹雄**

本日は北社長様には大変お忙しいなか、卓話をしていただきまして有難うございました。北社長様ならではの貴重なお話し、興味深く聞かせていただきました。あらためて御礼申し上げます。北社長の今後の益々のご活躍をお祈り致します。

堀 伸市

北様、本日はお忙しいところ卓話頂き有難うございました。人との出会いをさらに大切にしたいと思います。

那谷 忠雄

北社長、お忙しいなかをお越し頂き有り難うございます。サッチャーさんを始め気配りの達人のお話し大変楽しく聞かせていただきました。今後の益々のご活躍をお祈りいたします。

新瀧 信子

サッチャーさんと私の二人だけの写真がなぜあるのか不思議に思っていましたがこれも気配り

心配りの結果であったのかと北社長のお話をお聞きして感じております。北社長、本日は大切な時間を卓話において下さり本当に有難うございました。小松ロータリー・クラブ五十周年実行委員長をさせて頂き皆様のおかげで大成功させていただきました。感謝の気持ちを米山奨学金に寄付させて頂きました。有難うございました。

中田 一於

誕生日祝いありがとうございました。

中西 忠彦

北社長、本日は卓話有難うございます。以前は北國観光の社長も務められ、当時しばられた事を思い出します。これからもお体に気を付けてご活躍下さい。

引間 晴夫

誕生日を祝っていただきありがとうございました。何はともあれ無事に一年を過ごせたことに感謝したいと思います。

新谷 紀栄

本日の卓話「気配り心配りの心」気持ち良く聞かせていただきました。有難うございました。なお

本日よりテレビ金沢・北國新聞後援により当社ラブ・シヤ・スタジオ・インにて徳田八十吉氏の「洋と和」の器を楽しむ展を開催して居ります。どうぞご覧下さい。

吉田 功

誕生日祝、有難うございました。乾杯の時度をはずしてしまってすみませんでした。

石部 千惠

北社長様、本日はご多忙中有難うございました。感謝しております。これから、たくさんの人との出会いを大切にして気配り心配りをしていきたいと思います。私にとってサッチャーさんとの出会いはカルチャーショックを受けました(オーラでどうか?)解らないところでの気配り心配りを聞いてまたまたすごい人だと思いました。

岡田 靖弘

北社長さん、貴重な卓話有難うございました。これまで県の活性化につながる多くのイベントを発想、実行してこられましたことに対し心より感謝申し上げます。今後とも健康にご留意の上、ご活躍をお祈り申し上げます。

2489回 例会報告

★3月9日(木)

例会 於: 小松グランドホテル
・会員数78名 ・出席数59名
・欠席数19名 ・出席率75.64%

★ゲスト紹介

・平安女学院 理事長
山岡 景一郎 様

ニコニコBOX ☺

塚本 幹雄

本日は山岡様には大変お忙しい中、また遠方よりわざわざ小松にお越し頂きまして、誠に有難うございました。加えて大変興味深い卓話して頂き心より感謝いたします。山岡様が今後ご健勝で益々ご活躍されることをお祈り致します。

堀 伸市

山岡様、本日は京都の文化、風土、人々などに関する楽しい卓話を京言葉で聞くことができ、有難うございました。

堀 伸市

瀧口様、本日はお忙しいところ、感染症に関する貴重な卓話を頂き有難うございました。市川団十郎さんの復帰会見で言われた「無闇地獄から戻ってきた感じです。」を新聞記事で読み彼の気力の強さを感じました。また、元気な姿で小松に訪問していただきたいと思います。

西 正次

先日(3/10)丸内中学校60周年記念事業として、桜の植樹を12本梯川堤防にすることができました。ロータリークラブの奉仕(前川堤防)の経験を生かす事ができました。

本村 公志

二男が結婚しました。5月には娘も結婚の予定です。急に寂しくなります。瀧口様、卓話有難うございました。

蓮井 正亮

3月15日 金婚式でした。

八十山 和代

山岡理事長、今日はいろいろ為になるお話しして下さり、本当に有難うございました。京都で絵を描かせて頂き、25年目になりますが今日勉強させて頂いたことを実行したいと思います。清水寺が「死体捨て場」だとは決して言いません。

那谷 忠雄

山岡学長、大変お忙しい中をお越し頂き大層楽しいお話しを有難うございます。京のお茶漬けのお話大変おもしろかったです。

牧野 総太郎

山岡様、大好きな京都のお話有難うございました。

上杉 豊明

聖徳寺図書館が漸く完成いたしました。去る3月10日の樹心会の打ち上げおよび第一回家庭集会には、拙寺に多数の皆様がご参集下さいました。今年も新鮮な能登ガキと、会員の方の美味しい差し入れて大変にぎやかな宴になりました。ただどうしたことか、例年この樹心会の打ち上げになると、必ずどこかの誰かが亡くなられるという厄介な現象が起こるようになりました。ご用心。

牧野 総太郎

医師になりたての頃、婦長さんに患者の接し方にについて厳しく指導されました。医師の人間教育でした。本日は瀧口様、感染症のお話有難うございました。このことも含め、若い医師を自然として教育して下さい。母親のように教えられることは教えられる側では抵抗なく受け入れができるので。

八十山和代

笑顔の素敵な瀧口看護師長。今日は貴重なお話を下さり、本当に有難うございました。普段から、清潔にしておく事が心も体も健康ということなんですね。母が作って下さったご縁に感謝しています。

八十山和代

服部先生、いつもいろいろ教えて下さり、有難うございます。京都社会でのびのび生きていけるのも先生のフォローがあってと感謝しています。

宮城敏子

服部先生、今日は長距離ダンプ長距離運転手八十山さんの運転で2時間ゆられお疲れのところ、京都のいい話有難うございました。私の若い頃道行くところに服部先生の写真入りのポスターが貼っていました。きれいな人だなあと思つて見ておりました。

星ゆりこ

は 発禪は
つ とりどりの色
と り
か 袖代より
す ずっと伝わる
こ 古都のしきたり

2490回 例会報告

★3月16日(木)

例会 於: 小松グランドホテル
・会員数78名 ・出席数57名
・欠席数21名 ・出席率73.08%

★ゲスト紹介

・金沢大学付属病院
感染対策専任看護師長
龍口 さだ子 様

ニコニコBOX ☺

塚本 幹雄

瀧口様、本日はお忙しい中貴重な卓話を頂きました。今後の活躍をお祈りいたします。

2491回 例会報告

★3月23日(木)

例会 於: 小松グランドホテル
・会員数78名 ・出席数57名
・欠席数21名 ・出席率73.08%

★ゲスト紹介

・服部和子着物学院 学院長
服部 和子 様

ニコニコBOX ☺

イエロー(早退)

中田 一於
竹田 栄太郎

トピックス

●3月5日(日) 石川第二分区 都市連合会 IM

会場: 山中温泉文化会館 大ホール
ホストクラブ: 山中ロータリークラブ
特別出席者: 地区ガバナー 菊池龍雄、パストガバナー 仲谷純三
地区幹事 中川幸一、次期ホストクラブ(能美RC会長)、武腰潤
基調講座 鈴木健二 日本人と奉仕
※小松ロータリーから25名の登録 9名の参加となった。



第九回ミニフォーラム開催

時 3月14日(火)12時15分～13時15分
会場 小松グランド アイビス
参加者 7名
担当 吉田 弘 出席委員長



事務局:〒923-0957 石川県小松市本折町33 小松グランドホテル2F

TEL/0761-24-1340 FAX/0761-24-4700

◎Email : komaturc@plum.ocn.ne.jp ◎URL : http://www.rotary2610.jp/komatsu/
会報広報委員会: 委員長/中橋勝美

滝本博幸・吉田 功・山岸葉子・一森孝彦・上田 真・数左從光

ニコニコBOXの年間達成目標 2,500,000円!
ニコニコBOX 3月末の累計金額 1,567,800円!